

Payer plus pour avoir moins – soutien du référendum contre la réforme du 2^e pilier

Lors de sa session de printemps, le Parlement fédéral a adopté son projet de réforme des caisses de pension. Les objectifs initiaux de la réforme étaient de droit : garantir les rentes, en assurer le financement, et améliorer la situation des femmes et des personnes disposant de bas revenus dans la prévoyance professionnelle. Alors que la droite avait martelé, durant la campagne sur AVS 21, que les problématiques en matière d'égalité femmes-hommes dans la prévoyance vieillesse seraient résolues avec la réforme du 2^e pilier, force est de constater que ce n'étaient que des paroles en l'air.

En effet, le projet adopté par les Chambres fédérales n'amène aucune solution pour le pouvoir d'achat et l'égalité, dans un contexte de perte de pouvoir d'achat et d'absence d'égalité concrète. Les salaires des femmes sont toujours inférieurs à ceux des hommes. Selon l'Union syndicale suisse, près de 11 % de toutes les femmes ont directement recours aux prestations complémentaires une fois arrivée à la retraite dans notre pays.

Cette réforme baisse le taux de conversion, et donc les rentes, et augmente les cotisations en même temps. Les rentes des femmes n'augmentent pas et tou-tes les assuré-es doivent payer plus pour des rentes plus faibles.

Le PS Suisse a annoncé lancer le référendum avec les syndicats. Le PS60+ demande donc au PSVR de :

- Soutenir le référendum contre la réforme des caisses de pension ;
- Mener campagne contre ce projet lors de la votation par le peuple ;
- S'engager contre la pauvreté des personnes âgées durant la campagne aux élections fédérales ;
- S'engager contre la pauvreté des personnes âgées au Grand Conseil valaisan.